

Termine für Destedt

Der Ortsrat tagt am 10. November, 19 Uhr bei XU/Krökel

Samstag, 18. Oktober

Auf einen Kaffee mit dem Ortsbürgermeister

Haus der Vereine, 10 bis 12 Uhr **oder** ☎ 3693.

08. Nov. 17:00 **Jubiläumskonzert AJO Kirche Destedt**

Laternenumzug 11. November 2025

16.30 Uhr in der Kirche, 17 Uhr Beginn des Umzuges; am Ende Ausklang im HdV, u.a. bei Getränken und kleinen Snacks.

Volkstrauertag am 16. November 2025

80 Jahre Kriegsende in Destedt

17 Uhr, an und in der Kirche. In diesem Jahr musikalische Begleitung durch das Schwaben Trio. Ausklang bei Gesprächen, Brezeln und Getränken. Herzliche Einladung an alle!

29. November Weihnachtsmarkt auf dem Schlossplatz

Meldoo-App: Schäden im Ort schnell und einfach an die Gemeindeverwaltung melden!

Gossenreinigung nicht vergessen! Bei Starkregen werden die Gullys sonst verstopft!

DANK an ALLE, die Aufkleber und Schmierereien um Dorf beseitigen!

Hrsg.: Ortsrat Destedt, unter Mitarbeit von Matthias Böhnig, Kerstin Köchy und Diethelm Krause-Hotopp, Nr. 38, September 2025.



Destedter

Elm-Bote

Nr. 38, September 2025

**Sehr geehrte Einwohnerinnen
und Einwohner von Destedt!**

Trafoturm im Destedter Tal ist saniert!

Im August bekam der Trafoturm durch die Dachdeckerfirma Langhammer ein neues Dach (nur Materialkosten wurden berechnet!) – vielen Dank dafür. Möglich war dies auch, weil der Beirat Waldbestattung Cremlinger Horn finanziell unterstützte. „Nun können wir den Trafoturm als endgültig saniert der Öffentlichkeit präsentieren“, freute sich Ortsbürgermeister Diethelm Krause-Hotopp. Der Dank geht an die Mitglieder der Trafoturm-AG unter der Leitung von Diethelm Krause-Hotopp, Uwe Feder, Petra Köhler, Christian Rothe-Auschra und Tobias Münchenberg. Weiterhin haben geholfen: Bernhard Wrobel (hatte Fledermaus- und Nistkästen und einen Eulenkasten gebaut), Andreas Hettwer, Steffi Barz, Rüdiger Brandt, Karin Hotopp, Giovanni Guarascio, Egon Duerkop, Sven Köchy und Jörg-Eckehardt Pogan. Dank auch an Malermeister Andreas Horenburger aus Gardessen, der für den Außenanstrich nur Material in Rechnung gestellt hatte. Friedrich von Veltheim, Besitzer des Turms, hatte zu allem seine Zustimmung gegeben. „Nur wenn viele Hände mit unterstützen, kann auch viel geschafft werden!“

Der Ortsrat tagte am 19. August 2025 bei XU/Krökel

Zu Beginn gab es einen Kurzbericht **was bis August 2025 u.a. alles erreicht wurde:**

- Es fand wieder ein Gespräch mit der Polizei Cremlingen statt: Raserei im Ort, Nazi-Aufkleber, Schmierereien, Sachbeschädigung;
- 32 Personen aus Destedter Vereinen/Gruppen nahmen am Dankeschön-Abend des Orsrates teil;
- Unschöne Ecken im Ort wurden der Gemeinde gemeldet, die auch sofort Abhilfe schaffte;

Antworten auf Anfragen aus der 19. Ortsratssitzung:

Fragen	Antworten
Ist es überlegenswert, das Maibaumfest an einem anderen Ort stattfinden zu lassen (Festplatz)?	Arbeitsgemeinschaft Destedter Vereine (ADV) sieht darin keinen Sinn.
Seit zweieinhalb Jahren steht eine kaputte Streukiste in der Elmstraße. Die Gemeinde wird gebeten, diese abzuholen.	Der Bauhof hat dies schon mehrfach versucht, scheiterte aber an einem davor geparkten Fahrzeug.
Hat die Gemeinde Einwände gegen die Aufstellung eines Findlings an der Ecke Elmstraße/Am Kleigarten?	Die Gemeinde hat keine Einwände.
Ist eine Begradigung der Haltebucht Am Lindenplatz möglich? Der Bus kann nicht direkt an der Kante halten, sodass es beim Aussteigen Probleme gibt, vor allem für ältere Menschen.	Der Ortsrat hatte sich seinerzeit für diesen Standort entschieden. Um eine Abänderung herbei zu führen, müsste ein neuer Standort festgelegt werden.
Der Spiegel an der Destedter Hauptstraße, Einmündung Am Lindenplatz, ist zugewachsen.	Inzwischen erledigt

Einwohnerfragestunde – (Antworten z.T. in nächster Sitzung)
 Es gab wieder zahlreiche Anfragen von Einwohnern und Ortsratsmitgliedern, die im Protokoll nachgelesen werden können.
 Siehe hier: <https://www.cremlingen.sitzung-online.de/public/to010?SILFDNR=5579&refresh=false>

Bürgerhaushalt Drucksache XI/373

In allen Ortsräten der Gemeinde wird über die Veränderung des Bürgerhaushaltes diskutiert und demnächst im Gemeinderat eine Entscheidung getroffen. Der Ortsrat sprach sich für die Beibehaltung des Bürgerhaushaltes aus, angesichts der Haushaltslage soll aber eine Reduzierung von 100.000 € auf 50.000 € erfolgen. Die Entscheidungsabläufe werden vereinfacht: der Gemeindebürgermeister erhält Befugnis bis 12.500 € selbst zu entscheiden, über 12.500 € entscheidet der Verwaltungsausschuss. Nicht ausgegebene Mittel fließen in den Gemeindehaushalt zurück.

Rückblick auf Dankeschön-Abend

Diese Dankeschön-Veranstaltung des Orsrates für Vereinsvorstände, die unser Dorfleben attraktiv gestalten, wurde allgemein als gelungen angesehen. In unserer Ortschaft gibt es darüber hinaus aber auch Einzelpersonen, die ohne viel Aufsehen sich für unsere Gemeinschaft einsetzen. Es wird einstimmig beschlossen, die Arbeitsgruppe mit der Vorbereitung einer solchen Veranstaltung für diesen Personenkreis bis zur nächsten Ortsratssitzung zu beauftragen. Sie können dem OBM gern solche Personen melden.

Für den Dankeschön-Abend werden 1.100 € aus dem Bürgerhaushalt entnommen.

Spende einer Sitzbank

Ein Bürger möchte eine Sitzbank an der Ecke Elmstraße/Am Steinberg spenden. Dazu beschließt der Ortsrat: Eine Bank aus Recyclingmaterial in der Größe ca. 120x60 wird an der Ecke aufgestellt, aber nicht verankert. Ein alternativer Standort wird zumindest in Betracht gezogen. Die Gemeindeverwaltung wird gebeten, zügig darüber zu entscheiden, ob dies möglich ist.